

DIARIO DE MADRID

DEL VIERNES SANTO 16 DE ABRIL DE 1813.

Santo Toribio de Liébana Obispo y Santa Engracia Virgen.



Observ. meteorológicas de ayer.				Afec. astr. de hoy.
Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	El 16 de la luna.
7 de la m.	8 s. o.	26 p. 1 l.	Sud y R.	Salí el sol á las 5
12 del día.	16 s. o.	26 p. 1 $\frac{1}{2}$ l.	Sudeste y R.	y 22 ms., y se pone á las 6 y 38.
5 de la t.	16 s. o.	26 p. 1 $\frac{1}{2}$ l.	Sud y R.	

Continuacion de la exposicion del señor conde Montalivet al cuerpo legislativo sobre la situacion del imperio frances.

Suma de la vuelta..... 2.300,000,000

El objeto principal de sus cuidados ha sido facilitar, y aun efectuar el transporte de los sobrantes que tenían varias comarcas, y aproximar estos sobrantes á los departamentos que experimentaban mayor necesidad. Sus operaciones han tenido el efecto siguiente: aumentar en mas de dos millones de quintales de trigo las cantidades existentes en los departamentos que abastecen á Paris, la Normandía, Lion y Marsella: indicar al comercio rumbos nuevos, que ha seguido con ventaja: mantener en la capital el pan á un precio moderado, y con tanta abundancia y tan segura como en los años mas productivos: añadir nuevos y económicos medios alimenticios á los que ya estaban en uso; y en fin anular casi enteramente los efectos malos de un año peor que ninguno de los que sucedieron al de 1709.

Los gastos de estas operaciones no han excedido de 40.000,000 de francos, la mitad de los quales se han empleado en socorros individuales para alimentar la clase menos acomodada del pueblo (tabla núm. 4).

Después de los trigos la producción principal de nuestro suelo es el vino.

La Francia produce año común 40.000,000 de hectólitros de vino (tabla núm. 5).

Tres millones y ochocientos mil hectólitros se convierten en aguardientes, que á 80 francos forman una renta anual de 52.000,000 de francos.

Los 36.200,000 hectólitros restantes tienen un valor de 749 millones 500,000 francos, aun contando 12.000,000 de hectólitros al módico valor de 5 francos.

La cosecha de los vinos es pues para nosotros un objeto de ochocientos millones..... 800.000,000

Se conocen todos los progresos que ha hecho este género de cultivo, quando se compara el año medio de las exportaciones antes de la revolución y después de 10 años, y el consumo interior en estas dos épocas.

La exportación de los vinos era de un valor de 31.000,000 antes de la revolución: hoy es de 47.000,000.

La de los aguardientes era de 13.000,000: hoy es de 30.000,000 (tabla núm. 6).

El consumo de vinos en toda la Francia no estaba valuado en 1791 mas que en 16.500,000 hectólitros: por consiguiente ha subido á mas del doble, siendo cierto que las incorporaciones al imperio ascienden solo á cosa de un tercio de la población actual.

Ocho millones de hectáreas de montes y bosques, además de los árboles sueltos, aseguran á la Francia el combustible que necesita y la madera de construcción. Los reconocimientos hechos con cuidado en todos nuestros montes han probado que tenemos en pie árboles de altura suficiente con que construir miles de navíos de guerra. Un millón y 800 hectáreas de estos montes pertenecen á particulares: lo restante es del estado y de los pueblos; la renta anual de los bosques es de 100 millones (tabla núm. 7)..... 100.000,000

Se ha restaurado el orden en este ramo de nuestra agricultura: los bosques se repueblan y se conservan; los caminos y canales hacen accesibles los que no se podían utilizar: las numerosas construcciones civiles, militares y náuticas están abundantemente provistas, y nosotros no sacamos ya de país extranjero sino por 5

3.200,000,000

Suma de la vuelta..... 3.200,000,000

millones de madera al año desde 1789, quando antes de 1789 sacábamos por el valor de 11 millones (tabla núm. 8).

Los linos y cáñamos, como materias primeras solamente, dan un producto anual de 80 millones: 1. 2000 quintales de cáñamo entran por 48 millones en este producto; 5000 quintales de lino forman el complemento (tablas núms. 9 y 10)..... 80.000,000

Estas cantidades serian mas que suficientes para nuestro consumo interior; pero tambien fabricamos para pais extranjero, y ahora como antes nos proveen de materias primeras por un valor anual de 10 á 12 millones en cáñamos y linos (tabla núm. 33).

El valor anual de nuestros aceites vegetales es de 250 millones (tabla núm. 11)..... 250.000,000

Hace 25 años que nosotros sacábamos de pais extranjero aceites por el valor de 20 millones; hoy no solamente nos pasamos sin traer nada de fuera, sino que exportamos anualmente por 5 ó 6 millones (tabla número 12).

Esta situacion se debe á la introduccion del cultivo de muchas plantas oleoginosas, principalmente la del colzá, y á la adquisicion de algunas provincias abundantes de olivares.

El tabaco no se cultivaba antiguamente sino por privilegio y en muy pocas de nuestras provincias: traíamos de pais extranjero casi toda esta hoja, que se ha hecho de un uso general. Nos costaba anualmente 8 á 10 millones; pero esta importacion se hallaba reducida á cinco millones por las exportaciones de tabacos fabricados (tabla núm. 13). Hoy 30 millones de libras de tabaco son el producto de 300 fanegas de nuestros terrenos destinados á este cultivo: el valor medio de la hoja en rama es de 12 millones (tabla núm. 14), y nosotros no recibimos ya del extranjero sino muy cortas cantidades, que son necesarias para las mezclas en los tabacos superiores..... 12.000,000

Somos mucho mas ricos que antes de forrages y pajas, y los prados artificiales, la reduccion de barbechos de descanso y el aumento de ganados lo prueban: mas no me detendré á sacar en guarismo el valor de estos ramos, aunque forman una parte importante de las

3.542,000,000

Suma de la vuelta... 3.542,000,000

producciones de nuestro suelo y de los provechos de nuestros labradores, porque me parece comprendido en el producto de los ganados.

Por memoria.

Después de haber referido nuestras más importantes producciones vegetales, las sedas llaman desde luego nuestra atención. Todo es nuestro ó del reino de Italia en este ramo precioso, tanto por lo que respecta á la primera materia como á su fabricacion: la Francia sola y la Italia poseen sedas en Europa en cantidad que puede exportar fuera, y en quanto á su calidad son preferibles á todas las sedas conocidas.

La materia primera, los capullos, rinden á los dos estados un producto anual de 70.000,000, en el qual se halla la Francia por 30.000,000.

30.000,000

Nuestra cosecha media es de 22 millones de libras de capullo (tabla núm. 15).

La de Italia es de 30 millones de libras de peso.

En otro tiempo extraíamos fuera por valor de 25 millones de sedas hiladas. El año medio de las exportaciones desde quatro años es de 10 millones (tabla número 16), y sin embargo extraemos sederías por doble valor del que extraíamos antes de ahora (tabla número 16).

Esta mejora proviene sobre todo de la incorporacion á la Francia del Piamonte y de los departamentos más allá de los Alpes. Entran por mitad en la cosecha total de nuestras sedas. Pero tambien depende de la perfeccion de la cria de los gusanos de seda. El producto neto de los capullos en la antigua Francia solo se evaluaba en dos millones.

Suma de las partidas de arriba... 3.572,000,000

NOTICIAS PARTICULARES DE MADRID.

AVISO.

Quien quisiere tomar en arrendamiento el terreno llamado de la Tella, consistente entre el puente de Segovia, cercas del real parque, y páseo a'to de nuestra Señora del Puerto, perteneciente á los propios de Madrid, cuyos aprovechamientos se reducen á la basura y yerbas que dexan los ganados vacuno y lanar que descansan en él, por tiempo de seis años, acuda á la secretaría de la municipalidad, del cargo del señor D. Julian Gonzalez Saez, en el término de 15 dias contados desde el 13 del corriente, donde se admitirán las posturas que se hicieren, siendo arregladas.

Con Real Privilegio. En la imprenta del Diario.